

En visita al Maule, ministro Marcel destaca beneficios del proyecto de Royalty Minero en las regiones del país

- *El Royalty a la gran minería del cobre permitirá que un 35% de lo recaudado se destinará directamente en fondos creados por ley a beneficio de los gobiernos regionales y municipales.*
- *Si se aprueba este proyecto, las municipalidades de Chanco, Curepto, Empedrado, Longaví, Pelluhue y Villa Alegre, recibirían por esta vía un incremento de recursos de más del 50%.*

Región del Maule, miércoles 29 de marzo de 2023.- En su visita del miércoles 29 de marzo a la Región del Maule, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, informó sobre la agenda de descentralización del Presidente Boric que entrega recursos, autonomía y mayor transparencia a la gestión de gobiernos regionales y municipales.

En este contexto detalló que si el proyecto de Royalty a la gran minería del cobre se aprueba en el Congreso, permitirá aumentar la participación del Estado en las rentas del cobre, de lo cual el 35% de lo recaudado, es decir unos US\$450 millones, se destinará directamente a fondos creados por ley a beneficio de los gobiernos regionales y municipales.

En una exposición a autoridades y actores políticos denominada “Proyectos de Ley de Rentas Regionales y Royalty Minero”, realizado en la Gobernación Regional del Maule, el ministro Marcel recalcó que los fondos a regiones aumentarán en varias comunas del país: “por ejemplo, todos los municipios de la Región del Maule, con excepción de Curicó y de Talca, recibirían recursos de este Fondo, porque es una región que tiene muchos municipios rurales que dependen mucho del Fondo Municipal, y varios de ellos recibirían recursos equivalentes a más del 50% de sus ingresos permanentes anuales. En particular las municipalidades de Chanco, Curepto, Empedrado, Longaví, Pelluhue y Villa Alegre, recibirían por esta vía un incremento de recursos de más del 50%, en algunos casos 60%. Todos van a recibir recursos adicionales en promedio para todos los municipios de la región, un incremento de 15,6%. Esto, por lo tanto, es un aumento importante de recursos y podría empezar a materializarse ya el próximo año, cuando se empezaría a recaudar y a distribuir recursos en el año 2024”.

De igual modo, detalló que el gobierno presentará una Ley de Rentas Regionales cuyo objetivo será dotar a los gobiernos regionales de mayor autonomía, capacidad de generar ingresos propios, y transparencia en la gestión de los recursos. “Lo que tratamos de hacer con ambos proyectos es tener una normativa equilibrada en términos de entregar más recursos y más flexibilidad, a cambio de mayor responsabilidad en el manejo de los mismos, en beneficio del desarrollo de las regiones”, enfatizó el ministro de Hacienda,

Agenda en la región

El ministro Marcel inició su jornada con una reunión protocolar con el Delegado Presidencial Regional del Maule, Humberto Aqueveque y la Gobernadora Regional, Cristina Bravo.

“Para nosotros es muy importante que el ministro esté en la región difundiendo dos proyectos que son, sin lugar a duda, los más importantes y más esperados por los gobiernos regionales, como el proyecto del Royalty y obviamente de la Ley de Rentas Regionales. Pero además quiero destacar una de las cosas concretas que ha permitido que exista más descentralización en la práctica y en los hechos: todas las medidas que ha impulsado el ministro de Hacienda junto a la directora de Presupuestos para que los gobernadores y gobernadoras regionales tengamos más herramientas para trabajar distintos proyectos”, indicó Bravo.

“Nosotros seguimos desarrollando un trabajo mancomunado, colaborativo, que es lo que le hace bien a la Región del Maule, una región donde se puede vivir mejor, una región más segura, pero una región que también tenga herramientas de descentralización presupuestaria. Y es por eso que agradecemos esta visita del ministro de Hacienda, Mario Marcel, una visita muy importante que está también dentro de un conjunto de visitas que tendremos esta semana”, mencionó el delegado presidencial, poniendo énfasis en el “esfuerzo importante que ha hecho el Ministerio de Hacienda en reactivar la economía, en dar tranquilidad a la ciudadanía y hoy día también en avanzar en materia de descentralización efectiva”.

“La manera en que yo tiendo a ver la economía, es que no es algo que exista en un plano abstracto. La economía es algo concreto y ocurre en los territorios y, por lo tanto, es aquí donde uno ve lo que ocurre en el país: las ideas, las iniciativas, los problemas. Así que es muy importante poder estar en este caso en esta región”, dijo el ministro Marcel.

A media mañana, se dirigió a una sucursal de la Caja de Compensación Los Héroes para participar del hito de la entrega de la duplicación del Bono Marzo, que se enmarca en las medidas de Seguridad Económica impulsadas por el Ejecutivo y aprobadas por el Congreso, junto al Delegado Presidencial.

Posteriormente, asistió a un Comité Político regional extraordinario y cerró su visita a la región con el traslado a Curicó, donde dialogó con la ciudadanía sobre el contenido de la Reforma Previsional, en las dependencias del Teatro Provincial de la ciudad.

Finalmente, el ministro cerró su agenda en la región con una reunión junto al alcalde de Curicó, Javier Muñoz Riquelme (DC) y el diputado Alexis Sepúlveda (PR).